

SOMOS DEI



EN ESTE NÚMERO

Bienvenida

Resumen semestral

¿Qué estamos haciendo?

Agradecimientos

¡BIENVENIDES!

SILVIA REGINA DE LIMA SILVA
DIRECTORA DEL DEI

Les damos una calurosa bienvenida al boletín electrónico de noticias del DEI. Un espacio sentipensado con el fin de compartir e informar a nuestras amigas, amigos y amigas sobre algunos de los proyectos, actividades y acontecimientos más importantes que se han desarrollado a lo largo del semestre.

En un tiempo de distanciamiento físico, de dolores y pérdidas, pensamos que esta puede ser una forma de sentirnos más cercanxs y acompañadxs, animándonos mutuamente, encontrando en nuestros compromisos y prácticas la fuerza para seguir adelante.

Esperamos lograr con esto hacerles sentir más cerca de nuestra labor y que nos puedan acompañar durante este proceso con alegría y esperanza.



**"La justicia como la palma
florecerá". Sl.92,12**



ACTIVIDADES Y PROYECTOS REALIZADOS DURANTE EL I SEMESTRE 2021

El DEI se renueva

El 2020 trajo al DEI muchos cambios y reflexiones sobre el trabajo organizativo, y las nuevas actividades y proyectos para el 2021. Por ello durante el inicio del primer semestre de este año se inició un proceso de evaluación y reestructuración del área de comunicación y un proceso de consulta y acompañamiento de las organizaciones con el propósito identificar la incidencia política del DEI. Esto permitió una rearticulación de labores internas, atender los programas existentes y asumir los nuevos retos del contexto, que permitió integrar nuevas personas que enriquecen el equipo de trabajo del DEI.

Resultados proceso de comunicación

Entre los resultados más relevantes de este proceso están:

- Elaboración de un diagnóstico de la realidad y necesidades de comunicación interna y externa del DEI.
- Elaboración de nueva estrategia de comunicación.
- Proyección del área de comunicación, con la elaboración de nuevos productos e imagen comunicacional.



- Relanzamiento del sitio web (deicr.org).
- Incorporación de la compañera Natalia Serrano Álvarez como coordinadora del área de comunicación del DEI.

Fotografía: Natalia Serrano Álvarez, nueva coordinadora de comunicación del DEI

Proceso incidencia y mesas de trabajo red DEI

Con la asesoría de la socióloga Doreen Fwambo Araya y la teóloga Karoline Mora Blanco se elaboró un proceso de consulta y acompañamiento de las organizaciones con el propósito de identificar la incidencia del DEI en el quehacer de las personas que participaron de los talleres y seminarios entre los años 2016 al 2020. Se analizó cómo las personas participantes trasladan sus aprendizajes al trabajo de sus organizaciones, instituciones o comunidades a través de sus proyectos de incidencia.

Una experiencia marcada por encuentros, palabras y gestos de gratitud, preguntas y búsquedas de estrategias de fortalecimiento del compromiso político y con la transformación social. Tanto en relación al trabajo del DEI como de las organizaciones que acompañamos.

Continúan los procesos de investigación en el DEI



Consultoría de investigación: Corrupción e Iglesias en América Latina y el Caribe

Durante noviembre del 2020 y hasta marzo del 2021, a solicitud de la organización Tearfund realizamos una investigación cuali-cuantitativa sobre corrupción e iglesias en América Latina y el Caribe.

La investigación abarcó el fenómeno de la corrupción desde distintas esferas y ópticas, tomando en cuenta factores culturales, religiosos, políticos y legales.

El aporte de la investigación de esta temática es el rol que desempeñan las iglesias en la mitigación o favorecimiento de estas prácticas.

La investigación fue desarrollada en 13 países de la región, realizando un exhaustivo análisis bibliográfico en áreas de teología, biblia, leyes nacionales e internacionales, así como estudios jurídicos, antropológicos e históricos relacionados a la temática. Además se aplicaron encuestas, entrevistas y grupos focales, traducidos al español, inglés, portugués y francés.



Fotografía: socióloga Doreen Fwambo Araya y la teóloga Karoline Mora Blanco, encargadas del Proceso incidencia y mesas de trabajo red DEI

Espacios de capacitación del DEI

A pesar de la suspensión de los espacios presenciales debido a la pandemia del COVID-19, convencidxs de la importancia de los procesos de formación y educación popular, hemos adaptado los talleres y seminarios a la virtualidad, lo cual nos ha permitido renovar metodologías y conocer a muchas organizaciones de América Latina y el Caribe.

Con la coordinación de Cristian Castro Hidalgo, durante este primer semestre se realizaron las convocatorias y sesiones del **Taller socio-teológico 2021: economía de la pandemia, entre cuidados, trabajo y bienes comunes**.

Que convocó a organizaciones basadas en la fe, movimientos sociales, organizaciones comunitarias y socio-culturales y activistas, a participar con el objetivo de conversar, reflexionar, profundizar, construir conocimiento de forma colectiva, establecer redes y fortalecer nuestras prácticas, desde una nueva lectura de la relación teología y economía desde el DEI. Contamos con la participación de más de 15 países de América Latina y el Caribe.

Este taller se desarrolló durante 10 semanas de manera virtual, con transmisiones en vivo por Facebook live de cada uno de los conversatorios temáticos, manteniendo la apuesta epistémica institucional, que afirma la importancia del diálogo de saberes, esta vez con el apoyo de herramientas digitales.



Conversatorios Temáticos virtuales

Haciendo uso de las facilidades que brindan las herramientas digitales, durante este primer semestre se implementaron los conversatorios temáticos del DEI. Una apuesta al diálogo sobre derechos humanos y luchas sociales, con enfoque teológico y político, desde las voces de sus protagonistas.

Durante el mes de junio y julio se realizaron:

- **Cristianismos y diversidad sexual:** un espacio de diálogo desde distintas experiencias que nos narraron las vivencias, percepciones y sentires sobre la relación entre lo sexual y lo religioso en América Latina.



- **Mujeres negras, activismo y teología negra feminista:** conversación sobre la realidad, retos y desafíos de las mujeres afrodescendientes, las luchas del activismo y la teología negra feminista, desde sus diversas miradas y acercamientos.



PROYECTO CASA DEI

Durante el año 2020, iniciando la pandemia del COVID-19, decidimos actuar ante un contexto que vulnerabilizaba aún más a las personas migrantes y solicitantes de refugio en Costa Rica, y así crear "Casa DEI", Espacio coordinado por nuestro compañero el psicólogo Andrés Cambroner Rodríguez.

Casa DEI que nace en un contexto de medidas restrictivas por la pandemia, busca habilitar las instalaciones físicas del DEI en una casa de acogida, que sea en un espacio seguro de acompañamiento psicosocial, desde las espiritualidades y la salud integral.

Casa DEI acompañando y generando espacios para la creatividad y la salud

Casa DEI busca que las personas beneficiarias puedan sentirse seguras, en comunidad y revitalizar su energía desde una visión integral.

Entre las actividades que se desarrollaron durante este primer semestre del año están:

- **Clases de Yoga:** Espacio para el movimiento corporal y la recreación.
- **Clases de introducción al idioma inglés:** desarrollo de habilidades en el idioma inglés para conversaciones básicas.
- **Espacio artístico y de tutoría para niños y niñas:** las personas menores de edad de Casa DEI tienen un espacio de recreación artístico para su dispersión y creatividad.
- **Proyección de documental "m/f/x":** reflexión sobre la diversidad sexual, especialmente sobre la realidad de las personas trans.
- **Formación en Derecho para personas solicitantes de refugio:** Facilitado en alianza con La Agencia de la ONU para los Refugiados, las personas usuarias del centro conocen sus derechos y procedimientos para acceder a servicios del ACNUR.
- **Encuentro con personas activistas de la comunidad LGBTIQ+ :** Un espacio de encuentro donde personas activistas LGBTIQ+ de Costa Rica, Nicaragua, Brasil y México, abordaron el tema de la participación política de esta población en puestos gubernamentales.
- **Almuerzos colectivos:** un espacio para la buena convivencia y el compartir de saberes alrededor de la preparación de alimentos.

AGRADECIMIENTOS

Agradecemos a las organizaciones, grupos y personas que nos acompañan y aportan al Proyecto-DEI.

Agradecemos a Pan para el Mundo, Misión 21 y a la Iglesia Unida de Canadá el caminar comprometido y solidario en ese tiempo de cambios.